

EDITORIAL

En esta ocasión, como Vicerrectora de Investigación y Postgrado de la Universidad Yacambú, es un orgullo presentar el Volumen número 16 Edición Especial de la revista Honoris Causa en conmemoración de la celebración de su 35 aniversario. La Universidad Yacambú, consciente de la importancia del proceso de investigación para el buen desenvolvimiento de la vida universitaria en consonancia con las necesidades sociales y dentro de su Filosofía de Gestión, ha desarrollado una actitud clara y segura hacia la investigación en la comunidad universitaria hacia la conformación de investigadores.

En tal sentido, hemos realizado esfuerzos en nuestros Programas de Postgrado para la generación de conocimiento y su contribución al avance de la ciencia y la tecnología. En estos momentos, para hacer honor a nuestra Universidad en sus 35 años, este número especial es producto del desarrollo de las Unidades Curriculares, así como de las actividades de la Cátedra Libre de los Programas de Postgrado. Este Vol. 16 Edición Especial, presenta una selección de artículos de investigación realizados por estudiantes de los Programas de Maestría, Doctorado y Postdoctorado, quienes como investigadores en formación reflejan la producción del conocimiento científico derivado del trabajo establecido por los docentes en la relación líneas de investigación-Programa Postgrado.

El crecimiento actual del Vicerrectorado de Investigación y Postgrado a través de sus distintos Programas ha dejado abierto a nuevos caminos y retos para impulsar la producción en investigación. Lo presentado acá es muestra de la contribución que desde los diferentes Programas se puede hacer al conocimiento y a la sociedad, además, es un estímulo que permitirá la consolidación de redes académicas sólidas y el intercambio de ideas transformadoras en relaciones inter y transdisciplinarias.

Ahora bien, nos enorgullece poder compartir con ustedes este logro, que es el resultado del arduo trabajo y la dedicación de estudiantes y docentes. Bajo estas consideraciones, los temas abordados en estos trabajos abarcan diversas áreas del conocimiento de los Programas de Postgrado, reflejando la riqueza y pluralidad de la producción científica de la comunidad académica. Con esta Edición Especial de la Revista Honoris Causa, que en esta oportunidad sometemos a consideración de la comunidad universitaria y del colectivo regional, nacional e

internacional esperamos contribuir con la divulgación de investigaciones que se realiza en esta Casa de Estudio.

Confiamos, que en la participación decidida de nuestros docentes y estudiantes de Postgrado, podamos continuar garantizando la producción de conocimiento como una expresión de mejoramiento continuo en la formación de la Universidad, en la búsqueda incesante de nuestra Visión: “Universidad con proyección global reconocida por su excelencia académica, innovación tecnológica, pertinencia social y ambiental”.

Dra. Marisela I. Alvarez Espinoza,
Cabudare, Venezuela, noviembre del 2024